

> LOS 'PAPELES DE SNOWDEN'



Las consecuencias

Viene de **página 4**

ros: Disponibles para apoyar tu misión, España aparece de nuevo en un segundo grado de cooperación en una clasificación que, esta vez, incluye sólo dos grupos.

En este documento se explica la cooperación entre los servicios de Inteligencia de diversos países para conocer el mayor número de idiomas posibles a la hora de comprender las comunicaciones interceptadas. Los dos grupos que cooperan en esta función, que alcanzan a comprender 177 idiomas gracias a la colaboración internacional, se dividen en los SIGINT (Inteligencia de Señales) Seniors/ Europe y SIGINT Seniors Pacific. España se encuentra entre los 10 países europeos cooperantes.

La colaboración de España en el intercambio de información es tal que Madrid fue sede de la undécima cumbre de los Senior de SIGINT (Inteligencia de Señales) Antiterrorista, según un tercer documento. «España ha sido otro gran éxito en el intercambio de Inteligencia dentro de esta comunidad única de profesionales en las Señales de Inteligencia», dice el documento. «El tema central de las sesiones fue el futuro del intercambio de *metadata* y la iniciativa de establecer una colaboración en el uso de bases de datos comunes», reza. «Es un gran paso con respecto a conferencias anteriores, en las que algunas delegaciones eran reacias a reconocer algo así en internet».

El documento de la NSA se cierra incluso con un toque de humor sobre sus anfitriones en Madrid y algunos lugares comunes de la cultura y costumbres españolas. «Nuestros anfitriones españoles fueron excepcionales en todo aspecto, incluyendo las comidas (a las 2.00 PM cada día), un bonito tour por Madrid en autobús mientras preparábamos el trabajo y una excepcional cena amenizada con cantantes de ópera. Lo único negativo fue el tiempo, puesto que llovió cada día. ¡Y eso que nuestros anfitriones nos habían prometido días soleados por escrito!».

Por otro lado, el documento titulado *Boundless informant - preguntas frecuentes*, que EL MUNDO también posee y que explica el funcionamiento del *software* que recoge los *metadata* correspondientes, desmiente la afirmación de ayer del general Keith Alexander, director de la NSA, de que fueron los países europeos quienes espionaron y dieron esa información a los estadounidenses.

El documento explica que la NSA tiene la capacidad «de extraer información de *Metadata* de DNI (internet) y DNR (telefónica) y crear una imagen en tiempo real sobre la colecta de información». «La herramienta permite a los usuarios [de la NSA] seleccionar un país en el mapa, ver el volumen de *Metadata* y seleccionar los detalles sobre la recolección contra cada país». O sea, que Estados Unidos tendría acceso inmediato en cada momento a las informaciones contra cada país (y no llevadas a cabo por dicho país en territorios en guerra, como sugieren las palabras de Alexander).



El ministro de Exteriores, de viaje en Lituania, ayer ante la prensa. / AFP

Barrido sorpresa en el Congreso para el Consejo de Ministros

Rajoy informa del espionaje y la izquierda pide que comparezca el director del CNI

M. C. / C. R. G. / Madrid
Con nocturnidad y sigilo. Como se llevan a cabo las misiones que no deben tener publicidad. Así se produjo en la madrugada del martes un *barrido* sorpresa del Salón de Ministros del Congreso y sus dependencias adyacentes. El objetivo: buscar artefactos susceptibles de interceptar el debate del Consejo de Ministros que mañana jueves se celebrará en la Cámara Baja.

Rajoy y su Gabinete se reunirán en el Congreso, mientras transcurre el Pleno, habida cuenta que el viernes es festivo. No es la primera vez que el Consejo se celebra en la Cámara, pero no es una práctica en absoluto habitual.

Tanto es así que para garantizar la confidencialidad de las deliberaciones del Gobierno, un equipo de seguridad de La Moncloa se presentó en mitad de la noche en el Congreso para realizar un minucioso examen de la sala de reuniones y asegurar el blindaje de lo que allí se diga. Fuentes del Congreso aseguran que el *barrido* no tiene que ver con el escándalo del espionaje llevado a cabo por la NSA, pero lo cierto es que ahora, para el Gobierno, todas las precauciones son pocas.

La polémica por la interceptación masiva de las comunicaciones será uno de los asuntos que ocupe hoy la atención. Rajoy comparece para dar cuenta del Consejo Europeo y de la respuesta de los mandatarios de la Unión a este escándalo.

Ayer, la oposición le reprochó falta de contundencia frente a EEUU.

La Izquierda Plural fue la primera en mover ficha al anunciar la petición de comparecencia urgente del director del CNI, Félix Sanz Roldán, ante la Comisión de Secretos Oficiales. Según su portavoz, José Luis Centella, se trata de que dé explicaciones sobre la información que posee el Gobierno en torno a los 60 millones de llamadas rastreadas por la NSA en un mes. Ayer mismo, el director del CNI mostró su disposición a acudir al Congreso si lo reclaman los grupos. El diputado de IU también pidió al Gobierno que «lleve este asunto ante los tribunales internacionales».

Muy lejos de estas pretensiones, Rajoy no sólo no se sumó a Francia y Alemania en la protesta, sino que declaró no tener constancia del espionaje en España. El endurecimiento del discurso, a través del ministro de Exteriores, no ha satisfecho a toda la oposición. Margallo advirtió de que si se confirmaran las escuchas podría romperse la confianza entre ambos países. Curiosamente, lo mismo declaró ayer el PSOE, a través de su portavoz, Soraya Rodríguez: «Las relaciones de lealtad y confianza mutua» se venían «seriamente dañadas», afirmó.

Los populares secundaron la posición del Ejecutivo. Alfonso Alonso, defendió que «el Gobierno debe ser prudente», lo cual no le impidió pedir «explicaciones» a EEUU.



PREGUERÍAS

VICTORIA
PREGO

Mejor nos callamos

Antes de encabritarse conviene saber de qué se habla y el terreno que se tiene bajo los pies. Sobre todo para poder pedir después las explicaciones con fundamento y para no quedar como Cagancho en Almagro.

Porque no es lo mismo saber que la Agencia Nacional de Seguridad norteamericana invadió el espacio de comunicaciones español de manera brutal con 60 millones de interceptaciones de llamadas en el espacio de un mes, que saber que eso, y mucho más sin duda, se hizo con el acuerdo y la ayuda de los servicios de inteligencia españoles. Es más, como dijo ayer el general Keith Alexander, la información le llegó «a través de otros socios europeos». Que es tanto como decir socios españoles, alemanes, franceses. Claro.

Si eso fue así, están fuera de lugar toda postura de dignidad ofendida y toda llamada al embajador estadounidense para protestar, y ni siquiera para preguntarle nada. Evidentemente, el embajador está mucho menos enterado de lo que el propio Gobierno debía estarlo, y no digamos de lo que lo están en la sede del CNI.

De modo que si esta información es correcta llevamos unos días haciendo el ridículo porque resulta que las explicaciones habría que pedir las dentro –y no fuera– de casa. Si es que hay que pedir las, que no está nada claro porque, según esta información, la NSA habla en un documento reciente del «éxito» en el intercambio con España de los servicios de inteligencia.

España ha tenido un enorme problema con el terrorismo de ETA y ha sufrido el mayor atentado de su historia a cargo del terrorismo islamista. La colaboración con la inteligencia norteamericana resultaba esencial para España. Y lo sigue resultando ahora. Y, por supuesto, un acuerdo de colaboración de esas características entre servicios de información no se lleva a cabo sin la participación de los gobiernos y, por lo tanto, del Ejecutivo español.

¿Es que alguien ha pensado que en la lucha contra el terrorismo de ETA y el mucho más escurridizo terrorismo islamista, nos podíamos arreglar solos? ¿O que los únicos servicios de inteligencia que nosotros aceptamos son sólo los nuestros, en una versión *señorita pepis* de lo que es el espionaje?

Puede que la NSA se haya extralimitado en sus acciones, y que los líderes europeos se han caído del guindo ahora, pero los españoles debemos a los Es-

Si los últimos datos son ciertos, hemos hecho el ridículo varios días

tados Unidos grandes y valiosos servicios en este campo. Y todas las alharacas de la señora Merkel y del señor Hollande resultan cada vez más teatrales, como si sus departamentos de espionaje no hubieran estado haciendo lo propio, es decir, espionándose entre sí y espionando a objetivos considerados de interés por multitud de razones.

Conviene establecer a nivel internacional unas zonas de seguridad que atañen a la vida privada de las personas. Pero la «lealtad y la confianza mutuas» son precisamente las que hacen posible la colaboración entre los espías de todos nuestros países.

9 DÍAS / 7 NOCHES **PERÚ CLÁSICO**

Lima - Cusco - Valle Sagrado - Machu Pichu - Cusco

HOTELES

- CASA ANDINA SELECT MIRAFLORES****
- SONESTA CUSCO****
- ARANWA CUSCO (BOUOTIQUE)
- SAN AGUSTÍN POSADA DEL MONASTERIO****
- EL MAPI BY INKATERRA***

Noviembre 2.060€ Diciembre 2.560€

Precios por persona y estancia en habitación doble, válidos para determinadas salidas de los meses publicados. Incluye: vuelo (desde Madrid o Barcelona), tasas aéreas, traslados, 7 desayunos, 2 almuerzos, 1 cena, visitas y excursiones. Consulta condiciones. Plazas limitadas. Gastos de gestión (9€ por reserva) no incluidos. (*) Consulta condiciones de financiación.

10 PAGO en MESES

902 400 454

VIAJES

El Corte Inglés